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香港地少人多，面對有限的堆填區空間，我們需要積極解決日益嚴重的廢物處理問題。
近年香港的循環再造回收措施已逐步擴展至玻璃樽，去年11月環保署公佈港島區（包括離島）及新界區的「玻璃管理合約」由碧瑤廢物處理及

回收有限公司（下稱碧瑤）投得，今年4月再批出九龍區的合約，將玻璃樽的回收服務推向全港。

「玻璃樽重生」
碧瑤推玻璃樽回收計劃

助酒吧解決回收疑難
撰文：王玥晨

太平洋酒吧（Bar Pacific）由2018年3月開始參與由環保署

透過碧瑤提供的玻璃樽回收服務，Bar Pacific市場推廣部總監陳

枳曈指全線店舖平均每日產生約萬個玻璃樽。「未參與由碧瑤

安排的回收服務之前，我們曾自費請清潔公司協助回收，清潔

公司會根據垃圾的重量收費，因此我們經常要承擔昂貴的清潔

費。後來我們知道香港有機構舉辦玻璃樽回收計劃，但服務範

圍只限於香港島SOHO附近的酒吧，我們分店眾多，並不能完

全參與；另外，有關計劃只提供每星期一次上門回收及限制每

次只收五十個玻璃樽，這些規定都令我們卻步。」

陳枳曈表示酒吧業界最大量的廢棄物就是玻璃樽，在處置

玻璃樽的同時，我們亦希望它們可以回收再造，得知環保署批

出「玻璃管理合約」提供免費的玻璃樽回收服務，我們當然大力

支持並聯絡服務承辦商碧瑤商討玻璃樽回收的安排。「參與計

劃有很多細節安排需要注意，例如前線員工要將玻璃樽分開處

理，安排合適地點擺放回收桶方便收集玻璃樽；玻璃樽回收桶

有清晰的標示，以免市民誤會當作垃圾桶使用；另外，某些較

近民居的店舖，若在清晨收集玻璃樽時產生噪音，或會惹來居

民投訴。」

設玻璃回收袋解決空間問題
碧瑤因應Bar Pacific在回收時遇到的困難一一作出相應措

施。「在參與回收之前，他們會先了解店舖的位置，如果店舖

內或附近沒有合適空間擺放回收桶，碧瑤會為我們提供麻質的

回收袋，能有效承托較重的玻璃樽，方便回收；同時碧瑤亦可

以為我們提供玻璃樽專用的回收桶，有助員工將玻璃樽和其他

垃圾分開處理，從而培養員工良好的分類及回收習慣。」陳枳

曈指出每天店內職員會整理產生的玻璃樽，然後放在指定回收

點，待碧瑤每天派人來處理，運送到屯門龍鼓灘的玻璃樽回收

廠，進行分揀及破碎等工序後，有關的玻璃物料便可循環再造。

碧瑤：我們會迎難而上
香港的玻璃樽回收正處於迅速發展階段，然而，實際回

收的運作上仍有不少問題有待解決，包括：空間不足，較難覓

得放置玻璃樽回收桶的合適地方；另一方面，市民大眾的乾淨

回收習慣及正確使用玻璃樽回收桶的意識仍有待加強改善。碧

瑤發言人指「我們亦見過有收回的回收桶內有大量的垃圾，特

別是食物殘渣，而需作特別處理，這不單止大大提高了回收成

本，亦會影響玻璃回收的質素。」雖然如此，碧瑤表示對香港

的回收有信心，大眾的回收意識及行為習慣改善是時間問題。

「現時不同業界及市民的回收意識亦續漸加強。我們樂見酒吧業

響應玻璃樽回收，現時有很多酒吧及食肆如Bar Pacific一樣主動

積極肩負社會企業責任，廢物

產生者及回收方是可以互相配

合作合適的回收安排。」現時

碧瑤已加強收集服務，更增撥

資源進行玻璃樽回收及公眾宣

傳和教育等工作，提升市民環

保的意識，並以資訊科技方案

優化收集服務運作，希望全面

推廣環保之餘，也鼓勵大家身

體力行支持玻璃樽回收。

（廣告）

已回收的玻璃樽會運送到屯門龍鼓灘的碧瑤玻璃樽回收廠，進行分揀及破
碎等工序後，有關的玻璃物料便可循環再造。

碧瑤正研發以資訊科技方案優化
收集服務運作

於碧瑤玻璃樽回收廠的玻璃樽存放區可見，已回收玻璃樽混有不少垃圾，大大提高了回收成本，亦會影響玻璃回收的質素。


